

## EDITORIAL

Nos complace presentar la edición número 63 de la Revista San Gregorio, correspondiente al mes de septiembre de 2025. Este número reafirma nuestro compromiso con la difusión de investigaciones científicas de calidad, el fortalecimiento de redes académicas internacionales y la generación de conocimiento pertinente para el desarrollo social, educativo, cultural y científico de nuestras comunidades.

En esta ocasión participan 39 autores, de los cuales el 69 % proviene de instituciones nacionales (27 autores) y el 31 % corresponde a investigadores internacionales (12 autores). Estas cifras reflejan un sólido vínculo entre la producción científica ecuatoriana y los aportes de la comunidad académica global, consolidando el carácter plural, interdisciplinario y abierto al diálogo de saberes que distingue a nuestra revista.

Desde el ámbito internacional, contamos con la valiosa participación de académicos de la Universidad Autónoma de Coahuila (México), Universidad Nacional Hermilio Valdizán (Perú), Universidad César Vallejo (Perú), Universidad Autónoma de Tamaulipas (México), CETYS Universidad (México) y la Universidad de Cádiz (España). Su contribución enriquece el debate científico y fortalece el intercambio de perspectivas entre distintas realidades académicas y culturales.

En el contexto nacional, recibimos aportes significativos de investigadores de la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí, la Universidad Estatal del Sur de Manabí, la Universidad UTE (campus Manabí), la Escuela Superior Politécnica de Chimborazo, la Universidad Técnica de Manabí, la Unidad Educativa Colón Arteaga García y nuestra casa de estudios, la Universidad San Gregorio de Portoviejo. Estos trabajos evidencian el dinamismo y la diversidad de la producción académica ecuatoriana.

Cada artículo que integra esta edición representa un esfuerzo riguroso de investigación, caracterizado por su pertinencia, innovación y compromiso con la transformación social. Extendemos nuestro agradecimiento a los autores por confiar en la Revista San Gregorio como espacio de difusión de sus hallazgos, así como a los revisores por su dedicación y rigurosidad en los procesos de evaluación.

Invitamos a nuestros lectores a recorrer las páginas de este número, seguros de que encontrarán propuestas relevantes, enfoques interdisciplinarios y reflexiones críticas que enriquecerán sus procesos de formación e investigación.

Desde el equipo editorial, renovamos nuestro propósito de mantener altos estándares de calidad y continuar posicionando a la Revista San Gregorio como una publicación científica de referencia tanto en el Ecuador como en el ámbito internacional.

Equipo Editorial  
Revista San Gregorio